

El lunes 12 empieza el encuentro en el Centro Cultural Ceina

Cumbre sobre filosofía y el futuro del trabajo: las charlas más demandadas del Congreso Futuro



DAVID VELASQUEZ

El Ceina tiene capacidad para cerca de 800 personas. Las entradas son gratuitas.

MARÍA EUGENIA SALINAS

Entre las presentaciones que se realizarán en el Congreso Futuro, que empieza el próximo lunes, hay un evento que ha llamado particularmente la atención de los asistentes y que ya tiene prácticamente agotadas sus entradas: la Cumbre de Filosofía.

Si bien el evento principal se realizará en el Centro Cultural Ceina, del Instituto Nacional (Arturo Prat 33), la Cumbre de Filosofía es uno de los llamados side events. Se trata de un encuentro que se realizará el martes 13, en el Teatro Municipal de Las Condes. Allí, a partir de las 19 horas, ocho pensadores expondrán sus ideas en torno a temas como la cultura digital, la inteligencia artificial y la teoría crítica.

Allí estarán el italiano Andrea Colamedici, filósofo que explora la influencia de los sistemas de algoritmos en los humanos. Es autor del libro "Hípocracia: Trump, Musk y la nueva arquitectura de la realidad". El libro en realidad está firmado por Jianwei Xun, un filósofo ficticio que Colamedici generó por IA, que escribió sobre manipulación digital.

Ese día también estará Dominique Lestel, de Francia. Él estudia las relaciones entre humanos y no humanos,

y los dilemas éticos de la IA. Escribió el libro "Nosotros somos los otros animales".

A ellos se suma Renata Salecl, de Eslovenia. El sociólogo y filósofo Mauro Basaure, investigador de Centro de Estudios de Conflicto y Cohesión Social, la conoce y comparte algunas de las temáticas que abarca en sus investigaciones: "Renata es sicoanalista, filósofa y teórica del derecho. Ella ha publicado libros muy interesantes, que tienen que ver con el uso del sicoanálisis para problemas que se expresan individualmente pero que son propios de las sociedades modernas. Por ejemplo, tiene un libro sobre la angustia. El significado de la angustia en las sociedades modernas y como éstas producen angustia".

En una visita a Chile, cuenta Basaure, la eslovena habló sobre los celos y el significado de ellos en las sociedades modernas. "Son como análisis de cuestiones que uno tiende a asociar a rasgos de personalidad o cuestiones puramente subjetivas, pero ella las sociologiza y las filosofiza, en el sentido de que entiende que las sociedades modernas producen estas cosas, estos estados de ánimo".

Filósofos cotidianos
 Respecto al encuentro, Basaure

plantea que "la selección de filósofos está muy bien hecha, en la medida que ayudan a entender la experiencia de cada uno en la sociedad moderna y a darle sentido. Son personas que coinciden en hacerse preguntas urgentes, por ejemplo, cómo los algoritmos influyen en lo que pensamos y cómo se transforma nuestra conciencia en actos como gulear o hacer zapping o scrolling. O cómo vivimos con tecnologías cada vez más inteligentes. Lo que une a estos pensadores es una filosofía muy conectada con la vida cotidiana de las personas, en el sentido que tratan de darnos una explicación a por qué tal vez nos sentimos más libres pero también más presionados y acelerados. O cómo estamos más conectados, pero a la vez más solos".

Desde el Congreso Futuro cuentan que otra de las charlas que han tenido mucha demanda son las que se darán en el bloque llamado "Futuro del trabajo". Ese segmento es el viernes 16 de enero, entre las 18 y 20 horas.

Ese panel reúne voces internacionales de la economía, gestión y trabajo global y reflexionarán sobre preguntas como "¿Cuáles son los riesgos más urgentes del impacto de la IA en el mundo laboral? ¿Cómo podemos prevenirlas antes de que se conviertan en crisis? ¿Quién debe asumir la responsabilidad en este proceso?

Allí estará el inglés Will Stronge, líder del movimiento por una semana laboral de cuatro días.